

# El Alcázar

UNA FE  
UNA PATRIA  
UN IMPERIO

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

Año I

Sábado 5 de Diciembre de 1936

Núm. 122

## Continúa nuestro metódico avance por el sector de Aravaca, Húmera y Pozuelo

### Bombardeo de Madrid y de la línea de Pozuelo por cuarenta aviones nacionales Heroica defensa de Casa Quemada por un grupo de Requetés SIGUEN LAS DESERCIONES EN LAS FILAS ROJAS

### Interesantes informes de un sargento evadido acerca de la situación en Madrid

#### Informes de nuestro enviado especial

#### El avance de nuestras fuerzas por el sector de Aravaca, Húmera y Pozuelo

Durante la fiesta de la Patrona de los artilleros, la actividad en el frente de Madrid ha seguido; pero, quizás por ser Santa Bárbara, no ha sonado la Artillería como en días anteriores.

La acción se ha desarrollado, en particular por el lado de Villaverde, donde los rojos hicieron más intenso fuego, y por el sector de la Casa de Campo, en particular por el sitio de Casa Quemada, que es la actualidad de estos días.

Siguen nuestras fuerzas su avance por todo el sector de Aravaca, Húmera y Pozuelo; pero despacio y sobre seguro.

#### Cuarenta aviones nacionales bombardean intensamente Madrid y la línea de Pozuelo

La mayor actividad del día se ha desarrollado por el aire.

A las tres de la tarde aparecieron sobre el cielo de Madrid cerca de cuarenta aviones nacionales, que se dividieron en dos grupos; el mayor de ellos actuó sobre la misma capital, y el otro marchó sobre la línea de Pozuelo, en toda la dirección de la carretera de la Coruña.

El bombardeo ha sido uno de los más intensos que se han hecho sobre la zona de guerra de la capital.

La parte de Madrid comprendida entre la Cárcel Modelo y Rosales, donde los rojos tienen sus parapetos y avanzadas, recibió un sin fin de bombas de nuestra Aviación, que, según los cálculos, arrojaron unas cuarenta toneladas de explosivos.

El espectáculo del bombardeo fue algo fantástico, quedando materialmente perdido Madrid en una inmensa neblina.

Por la parte de Pozuelo también arrojaron con precisión sus bombas los aparatos nacionales.

#### En dirección de Talavera nuestros "cazas" persiguen a la aviación roja.—Un aparato enemigo derribado

La aviación rusa apenas puede decirse que hiciera acto de presencia ayer en el frente, pues al divisar al enemigo se volvió a alejar.

Pero en las inmediaciones de Toledo, y por la dirección de Talavera de la Reina, la

aviación roja si intentó un ataque aéreo sobre nuestras líneas de ferrocarril, mas les resultó frustrado, pues se elevaron nuestros cazas y persiguieron a los aparatos enemigos, consiguiendo abatir un bimotor rojo.

#### Un grupo de moros argelinos se pasa a nuestras filas y fraterniza con los Regulares

Al mismo tiempo que nuestras fuerzas día por día toman posiciones más ventajosas que harán que dentro de poco estén en contacto cerrado las columnas del Norte, Centro y Sur del ataque a Madrid, abogándose así la capital en la mano férrea del Ejército, constantemente se pasan a nuestras filas milicianos y soldados.

Hoy se han pasado dos cabos y cinco soldados.

Por la Casa Quemada se pasó un grupo de argelinos, que al oír las canciones de nuestros Regulares y las voces de éstos, vinieron a nuestras filas, declarando a los jefes dónde se encontraban las baterías de aquel sector. Añadieron que habían sido engañados por un tal Burgos, que llevó a Argelia la representación del Gobierno comunista para reclutarlos con el engaño de que venían a España a trabajar en obras de construcción con el jornal de veinticinco pesetas diarias.

Una vez en nuestras filas, cantaban entusiasmados con los Regulares y daban vivas a España.

#### Heroica defensa de Casa Quemada por 40 Requetés.—Un tabor y un tercio de Requetés atacan a la columna roja

Nuestras fuerzas se han afianzado por Casa quemada, que ya aparece casi destruida por la acción de la Artillería en el contraataque que sufrió y al que respondieron nuestras fuerzas con todo valor y arrojo.

A las cuatro y media de la madrugada, Artillería, morteros, tanques y fusilería enemiga rompieron fuego contra Casa Quemada, que en aquel momento ocupaban cuarenta Requetés.

Dos mil rojos atacaron con cinco tanques rusos, defendiéndose con gran heroísmo los Requetés hasta el último momento. El tabor de la Mejala del Rif número 5, con un tercio de Requetés, marchó al ataque de la columna roja, encontrando en la misma casa un tanque, del que se apoderaron, quedando además todo el campo cubierto de cadáveres de los rojos.

Hoy nuestras fuerzas se han pasado las trincheras de Húmera.

#### Resumen de la jornada

En resumen, aunque los Artilleros han descansado hoy por la fiesta de su Patrona, dedicando el día a celebrar Santa Bárbara en la guerra, la acción ha continuado contra los enemigos de España parapetados en Madrid, que hoy ha sufrido sin duda uno de los mayores ataques aéreos de nuestra maravillosa Aviación.

#### Impresiones de la Oficina de Prensa

#### Fiesta solemne a Santa Bárbara en la Iglesia de Carabanchel

La Oficina de Prensa nos facilitó anoche la siguiente crónica telegráfica de la jornada de ayer en el frente de Madrid:

«Durante la noche última y en toda la mañana de hoy continuó la calma relativa en todo el frente de Madrid.

Esta mañana se celebró con gran solemnidad la fiesta de Santa Bárbara, Patrona de los artilleros, en la iglesia de Carabanchel; acto del cual daremos detalles en otro próximo despacho.

#### Las continuas deserciones del frente rojo

La nota saliente del día ha sido el chorro continuo de deserciones del frente rojo, singularmente de soldados que se pasan a nuestras líneas.

Anoche lo hicieron una brigada, dos sargentos y diez hombres pertenecientes al regimiento de Ferrocarriles, antes de guarnición en Leganés,

Por Pozuelo pasáronse a nuestras líneas trece milicianos que prestaban servicio de avanzadilla.

Esta madrugada se pasaron por Carabanchel cinco soldados de Caballería.

#### Informes de un sargento desertor.—La moral de los rojos, decaidísima.—Los efectos de los bombardeos en Madrid

Hemos hablado largamente con uno de los sargentos de Ingenieros antes mencionados. Llámase Hipólito Contreras y es natural de Burgos.

Refiere con natural despejo, sin exagerar, hablando sólo lo que sabe, que la moral en el frente rojo está decaidísima.

Dice que la estación del Norte está completamente destruída por efecto de nuestros bombardeos, y que la estación del Mediodía aparece muy averiada.

También las casas del Pacífico y la Ronda Atocha ofrecen grandes destrozos.

#### La limitada circulación de los tranvías y el «Metro».—Las dificultades de la alimentación

Los tranvías—añade el sargento—sólo circulan por el sector Este, dando la vuelta por la Plaza de la Cibeles.

El «Metro» circula por Tetuán, Cuatro Caminos y Glorieta de Bilbao.

La alimentación de la población es difícilísima. Los elementos de combate son más cuidados. Siempre la alimentación es a base de conservas.

#### La «radio», en un pueblo cercano a Madrid.—El espionaje de los porteros

La «radio» de Madrid está establecida en un pueblo cercano a la capital.

Afirma nuestro interlocutor que desde la última semana cunde la desmoralización, a pesar del espionaje de los rojos, auxiliados preferentemente por los porteros.

Pero las mujeres no se recatan de comentar los fracasos de los rojos y la insostenible situación en Madrid.

#### Muchas familias prefieren la muerte en sus casas a los peligros de la evacuación

No obstante los crímenes, encarcelamientos y el hambre que se sufre en la capital—termina diciendo el sargento—son muchas las familias que continúan en Madrid, declarando que prefieren morir en sus casas a las zozobras y peligros de la evacuación y de la fuga.—El Tebbi Arrumi».

Las fiestas de Navidad en tu hogar serán humildes y llenas del dolor de la Patria en guerra. Las del soldado en las trincheras serán de una desconsoladora soledad si no llevas hasta él tu amor y tu recuerdo.

Contribuye a la suscripción para "EL AGUINALDO DEL SOLDADO".